

## México, sentenciado a entrar en recesión: FMI (El Financiero 20/03/09)

México, sentenciado a entrar en recesión: FMI (El Financiero 20/03/09) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 20 de marzo de 2009 Contracción global de entre 0.5 y 1.0% en 2009. De hasta 3.5%, el retroceso en países industrializados. Prevé crecimiento de 1.5 a 2.5% para las economías emergentes. México entrará en recesión, debido a las condiciones financieras tan "apretadas" y a una demanda externa cada vez más débil, advirtió ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). Añadió que para América Latina, en general, ambos factores son un estorbo para el crecimiento económico. Como un anticipo de las proyecciones económicas que para los diferentes países dará a conocer el 22 de abril, el organismo financiero internacional indicó que, a escala global, 2009 cerrará con un decrecimiento de entre 0.5 y 1.0 por ciento. El decrecimiento promedio de las economías industrializadas oscilará entre 3.0 y 3.5 por ciento. Para EU, la zona euro y Japón, anticipa contracciones de 2.6, 3.2 y 5.8 por ciento, respectivamente. En contraste, para economías emergentes y en desarrollo, la proyección es de un crecimiento de entre 1.5 y 2.5 por ciento. Para 2010, el FMI prevé que el crecimiento global será de entre 1.5 y 2.5 por ciento, no obstante que los países industrializados podrían tener un desarrollo nulo o cuando mucho llegar a 0.5 por ciento. Gasto contracíclico EU crecería sólo 0.2 por ciento, la zona euro 0.1 y la recuperación de Japón sería más lenta, cerrando 2010 con decrecimiento de 0.2 por ciento; mientras que la expansión en los países emergentes sería de entre 3.5 y 4.5 por ciento. En el análisis difundido ayer, elaborado para su presentación durante la reunión del G-20 del pasado fin de semana, el FMI señaló que el vínculo de una reacción desfavorable entre el estancamiento de la economía real y el sector financiero se ha profundizado. Esto ha provocado un retroceso en las expectativas que se tenían de que hacia el primer semestre de 2010 pudiera haber una recuperación económica a escala mundial. "El atraso en la aplicación de políticas para estabilizar las condiciones financieras ha traído como resultado una reacción más desfavorable entre la economía real y el sistema financiero, llevando a una recesión constante, más prolongada y profunda", advirtió el FMI. Asimismo, subrayó la necesidad de que países que aplican grandes medidas de estímulo fiscal, anclen su gasto contracíclico para evitar que en el mediano plazo los déficit en los que incurran puedan salirseles de las manos. Sin embargo, anticipó que hacia el cierre de 2010 será necesario adoptar nuevas medidas fiscales por el equivalente a 2.0 por ciento del PIB, ya que a pesar de las acciones contracíclicas, las exportaciones se han contraído rápidamente, y las cifras de producción y empleo sugieren que la actividad económica seguirá igual en el primer trimestre de 2009. "La modesta recuperación económica que se prevé para 2010 dependerá de políticas que logren estabilizar las condiciones financieras, de grandes apoyos fiscales, de una mejora gradual en las condiciones crediticias, de la profundización en el mercado de la vivienda en EU, y del efecto de la caída en los precios del petróleo y de otras materias primas. "Restaurar la confianza es clave para resolver la crisis ( ) La política monetaria debe contribuir con una mayor reducción en las tasas de política hasta donde sea posible, y así apoyar la generación de crédito de manera más directa", concluyó el organismo.